

Les chiffres donnés dans le tableau précédent indiquent seulement les voies par lesquelles les marchandises entrent dans la Puissance et ne représentent en aucune façon la consommation de chacune des provinces. La province de Québec possède les principaux ports d'entrée par le Saint-Laurent, et Ontario les principaux ports d'entrée pour les marchandises venant des Etats-Unis, il est évident qu'une très grande partie des droits perçus est réellement payée par les autres provinces, et il est probable que la plus grande partie des droits perçus dans la province de Québec est réellement payée par la province d'Ontario. Les mêmes remarques s'appliquent également aux exportations. Des produits de l'Ile du Prince-Edouard sont transportés à la terre ferme et, de là, envoyés aux ports de la Nouvelle-Ecosse et du Nouveau-Brunswick, sont entrés comme étant exportés de ces provinces.

Le tableau suivant montre le progrès des importations des matières brutes depuis la Confédération :—